



Permanence du 10 mars 2025



Nous sommes 23 présents à cette permanence de l'approche du printemps, même si la météo du jour n'a permis au soleil de ne briller que quelques heures.

Notre permanence peut commencer.

° **Joss et Pierre...**

Nous devons depuis un moment aller sur la tombe de Joss et Pierre, pour ceux qui le veulent bien sûr. Il nous reste un peu d'argent suite à la participation de chacun à l'achat de la gerbe. Nous profiterons pour y poser un bouquet de fleurs lorsque nous aurons choisi une date qui convienne à plusieurs d'entre nous. Ceci pourrait de faire d'ici la fin la première semaine du mois d'Avril. Aujourd'hui Alain L. s'y est rendu pour se recueillir, il en avait besoin nous a-t-il expliqué.

Nous proposons, à ceux qui le désirent, d'aller poser une belle gerbe de fleurs **Vendredi 4 Avril après-midi**. Donnons-nous rendez-vous à l'entrée du cimetière **à 14 heures**.

Par ailleurs, je tiens à remercier le geste de chacun pour la gerbe de fleurs envoyée à Leucate pour la fille de Claire.

° **Claire et les relations avec l'Italie**

Je vais continuer en parlant de Claire, qui, après la dernière permanence, m'a appelé pour me dire combien elle l'avait appréciée et pour m'informer qu'elle aurait aimé proposer quelque chose à Martine. Après m'avoir dit ce dont il s'agissait, elle me demandait ce que j'en pensais. J'en pensais et en pense toujours le plus grand bien. Mais je préfère laisser Martine vous en parler :

“ Claire m'a contactée et m'a dit que cela faisait longtemps qu'elle s'occupait, avec d'autres membres de l'Association, des relations avec

l'Italie, mais que le temps passait et elle ne rajeunissait pas. Elle aurait bien aimé, si cela m'intéressait, que je l'accompagne à Albenga, en Italie où il y avait la réunion annuelle avec la Confraternità de Liguria. Le but étant de progressivement me passer la main. Le déplacement devait se faire aussi avec Marc UGOLINI, Claudine CUBRIS et Geneviève CURRERI. Tout cela m'a plu et j'ai accepté de les accompagner. Entre temps Claire a dû se rendre auprès de sa fille à Leucate et n'a pas pu faire le déplacement. Nous sommes partis du 28 Février au 2 Mars. Et j'ai été complètement conquise..."

Etant la dernière arrivée, Martine a été sollicitée pour faire le compte-rendu de ce déplacement. Compte-rendu que chacun peut trouver sur le blog régional de l'Association : **Impressions après les Incontri Compostellani 2025 à Albenga.**

La satisfaction de Marc, les retours de Claire et des Amis Italiens ne sont qu'enchanteurs. Bravo à Claire pour ton choix, merci à Martine d'avoir accepté.

° **Permanence du Var-Ouest.**

Nelly et Christian arrivent à ce moment-là. Cela tombe bien. Après les avoir présentés aux nouveaux adhérents qui ne les connaissent pas, je laisse la parole à Christian, qui a tenu sa dernière permanence à la salle du Petit Couros à La Valette mardi dernier le 4 Mars. Etant démissionnaire de son poste de président du Var, Christian nous informe du plaisir qu'il a pris durant trois années et demie de présidence, mais qu'il a besoin d'un break pour s'occuper de lui, et faire une multitude de choses qu'il n'a pas eu le loisir de faire. Il appuie sur le fait qu'il est important d'avoir un candidat à la présidence pour ne pas faire sombrer le département. Il y reviendra, et c'est normal, plusieurs fois durant la permanence. La chose est entendue, et comme le précise Nelly, une candidate est aussi très bien venue.

La prochaine permanence du Var-Ouest sera le Mardi 1 Avril et sera tenue par Ghyslène et Christian. Je propose que, pour un soutien

envers le Var, et pour montrer que nous avons bien l'intention de continuer à partager les meilleurs moments ensemble, nous nous joignons à eux pour cette permanence. Remplissons une voiture et allons-y !

° **Que s'est-il passé depuis la dernière permanence ?**

“Clou coquille Saint-Jacques”. Nous avons la possibilité de commander des coquilles telle que celle remise à Olivier, le fils de Pierre. Alain et moi étions intéressés pour en acquérir personnellement une. Nos allons faire le nécessaire pour les commander et les recevoir. Bien sûr chacun de nous prendra en charge le règlement de sa coquille.

Mardi 25 Février,

Nous avons été, Martine et moi, rejoindre nos amis Maralpains. Ils se retrouvent tous les derniers mardis de chaque mois, autour d'un repas dans un restaurant solidaire : La Table de Jorge.

Nous étions une bonne vingtaine autour de Xavier, président du 06 et Marc notre président régional. Une très belle idée en place dans le département 06 depuis plusieurs années. Cela leur permet tous les mois d'être réunis au moins deux fois ; une fois lors de ce repas et une autre fois lors d'une sortie, pédestre ou autre. En effet les permanences mensuelles se tenant dans trois villes différentes du département, tous les adhérents présents lors de ces permanences ne se voient jamais tous ensemble.



Nous avons eu aussi la chance de voir Daniel SENEJOUT, responsable de la Commission Patrimoine de notre association et qui, depuis plus de deux décennies, passe quelques mois en fin d'année à Jérusalem. Nous avons pu commencer à échanger sur le projet du pèlerinage vers Rome, en cette année Sainte, et surtout la progression vers la Terre

Sainte. Nous reparlerons de toute cette organisation avec Daniel dans quelques semaines.

Arrivés au dessert de notre repas, Marc présentait la bannière que Christian m'avait confiée afin de la lui remettre et qu'il puisse l'amener en Italie pour une réunion avec la Confraternità de Ligurie à Albenga.

Vendredi 28 Février,



Nous étions sur la troisième étape du chemin des Alpes Maritimes entre La roquette sur Siagne et Mouans-Sartoux, une très belle étape sous un beau soleil. Emmanuelle, qui aujourd'hui n'a pas pu venir car elle a dû partir d'urgence à Paris, a participé au compte-rendu que vous retrouverez en pièce jointe.

Jeudi 6 Mars,



Sandrine, Martine et Sylvie en compagnie d'Albane et Pierre, les hôtes du Gîte Paroissial du Muy.

C'était autour du chemin du Var que nous cheminions à quatre, entre Roquebrune sur Argens et le domaine Sainte-Roseline aux Arcs sur Argens. Nous remettons à la prochaine étape l'atelier des vêtements

auquel nous ajouterons le chant du pèlerin. En effet, dans quelques semaines déjà certains d'entre nous partiront sur leur chemin et croyez-moi le chant du pèlerin est tellement entraînant que chaque jour, il vous accompagnera.

Vendredi 7 Mars,

Sandrine et moi avons rejoints Antoine au Monastère de Torrent de Vie, au magasin, où nous avons tous trois rendez-vous avec Sœur Célia et Sœur Aude-Claire pour voir les réaménagements possibles de la boutique. Jacqueline et Ghyslène, du Var-Ouest, étaient sur place, puisqu'elles tenaient la boutique. Nous n'étions donc pas trop de sept pour échanger nos idées et parvenir à faire un choix sur les premiers changements à opérer. Au retour de son chemin, Antoine se mettra à la fabrication des éléments validés par Sœur Célia et Sœur Aude-Claire.

° Dans les quelques jours et quelques semaines à venir :

Vendredi 14 Mars ; étape **Mouans-Sartoux -Roquefort les Pins**. Nous verrons ce que la météo nous réserve car pour le moment ce n'est pas réjouissant.

Samedi 15 Mars : **Les Dolmens des Adrets et le Lac Carnier**, rando de 10km proposée par Isabelle et Christian. Vous avez reçu son mail, et vous pouvez vous y inscrire auprès d'Isabelle, son numéro est dans le mail. Pour les nouveaux adhérents qui n'ont pas reçu le mail et qui seraient intéressés, je me charge de leur faire suivre. A ce propos Christian m'informe qu'il ne reçoit pas de la part de la région la liste des nouveaux adhérents. Je lui communiquerai donc directement les noms et coordonnées de Sylvie, Elisabeth, Martine N., Pascale, Emmanuelle, Christèle et Patrick .

Mardi 18 Mars, nous avons rendez-vous, Albert et moi, avec la mairie de Saint-Raphaël pour l'organisation de la **Fête de la Sainte-Baume** du mois de Mai.

Du 28 au 30 Mars, **Assemblée Générale à Grasse**, il y a encore possibilité de s'inscrire. Dans le cas où vous ne seriez pas disponible, n'oubliez pas d'envoyer vos pouvoirs avant le 14 Mars ou de me les donner pour que je fasse suivre rapidement (j'en ai récupéré 8 à l'issue de la permanence, merci à vous.)

Xavier, président des Alpes-Maritimes, nous a informé que chaque président de département avait cinq minutes pour parler des activités de son département durant l'année 2024, et que nous pouvons, seulement durant cette l'allocution, passer quelques photos remise par clé USB.

Christian m'informe que Bernard PAUL, lui avait susurré l'idée de faire lui-même une petite vidéo sur ce temps imparti. Christian lui en reparle et me tiens informé pour envoyer, si besoin, quelque photos à Bernard PAUL.

Fin Mars, le directeur du Patrimoine de la Ville de Puget Sur Argens, doit me contacter pour confirmer un rendez-vous concernant l'organisation de la **deuxième Fête Pèlerine** du 20 Septembre. Mais je prendrai déjà contact avec le Père Joachin pour organiser le départ de Fréjus. Je m'occuperai ensuite de toute la partie administrative et de la réservation de la Joëlette.

Nous allons recevoir bientôt des nouvelles de la **rencontre inter-association jacquaire** du Samedi 26 Avril à Manosque.

° **De nouvelles dates sont inscrites à notre calendrier :**

La **Rencontre Franco-Italienne** qui se fera en Italie du 2 au 5 Octobre.

La deuxième édition de la **Randonnée sur le Chemin de Saint Jacques**, marche sur le chemin entre La Chapelle de Sainte-Roseline et La Collégiale de Lorgues, organisée par **la Dracénie** le 11 Octobre.

Outre les dates qui sont déjà sur le calendrier, Il nous reste quelques dates à prévoir ;

Une rando-famille facile, dans l'Estérel ou ailleurs, où nous pourrons inviter famille et amis, à partager des moments conviviaux : date retenue **Dimanche 6 Avril**, lieu à définir très rapidement.

Une rando dans l'Estérel avec Nicolas, rando qui peut se faire **le vendredi 21 Mars**. Nicolas marche régulièrement dans l'Estérel, réagissons vite pour savoir qui est intéressé pour cette date, j'attends vos réactions avant la fin de la semaine.

Repas de mi-saison, organisation à faire avec nos amis du Var-Ouest (Cotignac ou le Pradet ?), **la première semaine de Juin**.

Marche sur **deux jours entre Mouriès et l'Abbaye de Montmajour**, avec une nuitée chez Gérard Vincentelli au Paradou au mois de juin, la meilleure date : **le 19 et 20 juin**.

° **Les Formations.**

Balisage, Christian nous informe que la formation "Balisage" est complète. Effectivement, Nordine s'y est inscrit au début du mois de février et il est en liste d'attente en espérant un désistement pour la formation qui a lieu le 5 Avril.

Hospitalité, La Formation Hospitalité 2025 aura lieu du Mercredi 12 Novembre à 14 heures au Vendredi 14 Novembre 2025, au centre BIABAUX à Saint-Michel L'Observatoire (04). Les inscriptions sont ouvertes. Pour les contacts :

- formation-hospitalite@compostelle-paca-corse.info

-Sylvie Ailhaud : 07 80 37 41 12

-Dominique Perdu : 06 70 68 30 62

-Nicole Bayle : 06 26 08 44 10

° **A plus long terme :**

2025- Pèlerinage sur un peu plus d'un mois de la frontière italienne à **Rome** puis direction **Jérusalem**, départ le premier Novembre. Nous en avons déjà parlé lors de la permanence du mois de Février. Aujourd'hui les choses ont avancé ; nous cheminerons quotidiennement entre 20 et 32 kilomètres, nous serons au maximum 6 pèlerins du Var, les étapes sont déjà établies, et les hébergements sont à l'étude. A suivre.

La Fête de la Lumière de la Paix de Bethléem à Saint-Gilles au mois de Décembre est toujours d'actualité.

2026- Pèlerinage sur le Chemin de Marie-Madeleine entre Sainte-Marie de la Mer et Saint-Maximin La Sainte Baume (deux semaines), probablement en Octobre 2026.

2027- La traversée du Bourdon. Un projet dont nous parlerons précisément très bientôt. Dans ce gros projet, la participation de tous les adhérents aura son importance.

° **Quelques animations :**

- **Exposé** du Père Christophe Beaublat sur le thème **"Un Chrétien peut-il ignorer le Judaïsme"**, le Samedi 15 Mars à la Salle Don Bosco accueil à 9h30.

- **La pièce de théâtre "Thé vert sans sucre"** sera jouée par la troupe de Roseline, **"Les French Ladies "**, mercredi 16 Avril au Centre Culturel de Saint Raphaël à 20h30. Pour les réservations, une ou deux permanences seront tenues au centre culturel, Roseline me confirmera les dates que je vous transmettrai aussitôt.

- **Pièce de théâtre** jouée par la troupe d'Alain B "**Lou Misteriou**" au mois de juillet. Il nous donnera le détail dès que possible.

L'apéro bien mérité nous attend. Quelque rangements de chaises et de tables et tout est installé.



SANTE !! Merci à toutes et tous pour cet apéro partagé.

La permanence du mois d'Avril sera le Lundi 14 Avril à 16h30 à la salle Don Bosco.

Bernard

